

Las "top" del país

Para ordenar las disciplinas, se asignan lugares a las primeras 50 a nivel internacional. Después de eso, los planteles se ubican en grupos de 50.

Universidad Católica	UBICACIÓN		Universidad de Chile	UBICACIÓN		Universidad de Santiago	UBICACIÓN	
	Latinoamericano	Internacional		Latinoamericano	Internacional		Latinoamericano	Internacional
Ingeniería Civil	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Psicología	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Lenguas Modernas	3 ^{er} lugar	entre 151-200
Psicología	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Finanzas	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Universidad de Concepción	5 ^{to} lugar	entre 151-200
Economía y Econometría	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Ciencias marinas y de la tierra	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Universidad Federico Sta. María	8 ^{vo} lugar	entre 151-200
Estudios políticos e internacionales	1 ^{er} lugar	entre 51-100	Ciencias de la Computación	2 ^{do} lugar	entre 101-150	Destacadas en Derecho		
Educación	2 ^{do} lugar	24to lugar	Ciencias Biológicas	2 ^{do} lugar	entre 151-200	Universidad Católica	1 ^{er} lugar	44 ^{to} lugar
Estadística	2 ^{do} lugar	entre 51-100	Farmacia y Farmacología	2 ^{do} lugar	entre 151-200	Universidad de Chile	2 ^{do} lugar	entre 51-100
Ciencias de la Computación	2 ^{do} lugar	entre 101-150	Geografía	3 ^{er} lugar	entre 51-100	UC de Valparaíso	3 ^{er} lugar	entre 101-150
Ingeniería Mecánica	2 ^{do} lugar	entre 151-200	Ingeniería Química	3 ^{er} lugar	entre 101-150	Universidad Diego Portales	4 ^{to} lugar	entre 151-200
Ciencias Biológicas	2 ^{do} lugar	entre 151-200	Medicina	3 ^{er} lugar	entre 151-200	UC del Norte	4 ^{to} lugar	entre 151-200
Geografía	3 ^{er} lugar	entre 51-100	Lengua inglesa y Literatura	3 ^{er} lugar	entre 151-200	Universidad de Talca	4 ^{to} lugar	entre 151-200
Lenguas modernas	3 ^{er} lugar	entre 101-150	Ciencia de los materiales	3 ^{er} lugar	entre 151-200			
Medicina	3 ^{er} lugar	entre 151-200	Ingeniería Eléctrica	8 ^{vo} lugar	entre 151-200			
Ciencias del medio ambiente	4 ^{to} lugar	entre 101-150	Ciencias del medio ambiente	9 ^{no} lugar	entre 151-200			
Física y Astronomía	5 ^{to} lugar	entre 151-200						
Ingeniería Eléctrica	6 ^{to} lugar	entre 101-150						

Fuente: Universidad Católica.

EL M

Según estudio anual que entrega la prestigiosa consultora QS:

Carreras de la U. Católica y U. de Chile destacan en *ranking* latinoamericano

Incluso, los programas de Educación y Derecho de la U. Católica figuran entre los primeros 50 del mundo.

ALEJANDRA MUÑOZ COSTA

El *ranking* por áreas disciplinares de la consultora inglesa en temas de educación QS es uno de los más reconocidos a nivel mundial. Y en su versión 2012 las carreras de las universidades chilenas —principalmente la Católica y la Chile— salen bien paradas a nivel latinoamericano e incluso mundial.

Un análisis realizado por la U. Católica en las 29 categorías que incluye la medición mostró que en 22, las casas de estudio

chilenas se destacan dentro del continente.

Incluso, en el área de Derecho, las seis primeras latinoamericanas son chilenas. De ellas, la U. Católica figura incluso en el lugar 44 a nivel mundial.

Por universidad, la UC tiene presencia en 16 de las 29 categorías y figura como primera del continente en las áreas de Ingeniería Civil, Psicología, Economía, Estudios Políticos e Internacionales y Educación además de Derecho.

La Universidad de Chile, en

tanto, tiene 14 menciones y ocupa el primer lugar latinoamericano en Finanzas, Ciencias Marinas y de la Tierra y Psicología.

También figuran en el *ranking* latinoamericano la Universidad de Santiago, que está novena en el área de Lenguas Modernas; la Universidad de Concepción, que está quinta en Ciencias Marinas y de la Tierra, y la Federico Santa María, que está en la posición ocho en Ingeniería Eléctrica.

El prorector de la UC, Guillermo Marshall, valoró la posición internacional del plantel

en Derecho y en Educación, donde figura en el lugar 24 a nivel mundial.

"Nos sorprende que en algunas disciplinas estemos entre las 50 mejores del mundo, porque eso significa que hay áreas en donde tenemos fortalezas a nivel mundial y que estudiar en Chile no sólo es bueno para los chilenos, sino también para quienes vienen a estudiar desde fuera", destacó la autoridad académica.

En relación al sistema universitario, Marshall sostuvo que

"hay disciplinas en Chile que compiten de igual a igual con universidades a nivel mundial y eso es un mensaje para el país y para las autoridades de que estamos en un camino, que estamos construyendo y que hay que fortalecer aún más esas áreas".

Metodología

Sobre el *ranking*, destacó que para el caso de las carreras se considera principalmente la opinión de académicos universitarios, los artículos en revistas in-

ternacionales especializada publican los docentes y la opinión de los empleadores.

En el caso del *ranking* QS carreras se entrevistó a 33 profesores universitarios y mil empleadores.

No se incluyen en la medición áreas como Agronomía, Arquitectura, Antropología, Arte y Diseño, Administración, Odontología, Enfermería, Ingeniería, Teología y Medicina Veterinaria.

Las universidades chilenas figuran en áreas como Sociología, Filosofía, Historia, Lenguaje, Química, Matemática y Comunicaciones.



GUILLERMO HERNÁNDEZ

Proyecto inspirado en modelo de Medellín, Barcelona y Providencia:

La Serena tendrá "bicicletas públicas"

El sistema considera 20 estaciones con 24 bicicletas cada una. Usuarios podrán tomar una y luego dejarla en la estación más cercana.

MATÍAS ROVANO BUSTOS

Cada día Andrés García se sube a su bicicleta y viaja hasta la universidad donde estudia en La Serena. Incluso, algunos fines de semana se reúne con otros amantes de las dos ruedas y realiza circuitos por la zona.

"Acá no es difícil andar en bicicleta. Hay pocas ciclovías, pero el tránsito en la calle es más bien lento y la gente respeta", reconoce.

sólo crece el parque automotriz, que ya se empina a los 60 mil vehículos. Hace 12 años sólo había 26 mil.

En ese contexto surgió un proyecto de bicicletas públicas que busca reducir la congestión en La Serena, descomprimir el transporte público y modificar los hábitos de los vecinos.

La iniciativa ya se realizó, con bastante éxito, en Medellín y Barcelona. Y la capital de la Región de Coquimbo seguirá el modelo imple-

Ministerio de Transportes.

El sistema tendrá 20 estaciones, con 24 bicicletas cada una. Algunas estarán en el sector centro, avenida del Mar, Pampa y Vegas Sur. Allí, los usuarios podrán tomar una bicicleta y luego dejarla en la estación más cercana a su destino.

Una de las ventajas del proyecto es que no requiere una red de rutas especiales. "Bicicleta no es igual a ciclovía. Habría que intervenir situacio-

director de proyectos de B'Easy

La iniciativa está en etapa de factibilidad. Según el seremi de mo, Juan Manuel Fuenzalida, el fin de ingeniería estará listo en noviembre. El financiamiento —millones— se solicitará al Fondo Nacional de Desarrollo Regional implementarlo lo antes posible.

El estudio determinará la forma de pago, aunque la opción más viable mediante una membresía.

Según los análisis de prefactura que ejecutó la empresa, en La Serena se estima que unas 16.800 personas se inscribirían y al mes se i

Pag. Anterior  Volver  E-Mail   Pag. 5

[Ir al inicio](#)

																					
																					